



**Empresarios generarán oportunidades laborales para retornados junto a las autoridades migratorias**

## Últimas noticias

**“Ecofiltro en mi aula”, el proyecto que continúa beneficiando a miles de niños en Guatemala**



**Ministra de Ambiente aseguró que no habrá prórroga para el manejo de desechos y que las reformas serán “pequeñas”**





**Israel honra a las víctimas fallecidas tras más de 500 días de secuestro por Hamas**

En Israel: los cuerpos de Kfir Bibas, bebé de 10 meses, y Ariel, su hermano de 4 años han sido identificados por las autoridades de Israel, tras su secuestro en 2023.



Luego de finalizar el proceso de identificación por parte del Instituto Nacional de Ciencia Forense, en colaboración con la Policía de Israel, representantes de las FDI informaron a la familia Bibas que sus seres queridos, Ariel y Kfir Bibas (QEPD), han sido identificados.

Según la evaluación de profesionales, basada en la inteligencia disponible y los hallazgos forenses del proceso de identificación, Ariel y Kfir Bibas fueron brutalmente asesinados en cautiverio por los terroristas en noviembre del 2023.

Durante el proceso de identificación, se determinó que el cuerpo adicional recibido no es el de Shiri Bibas, madre de los niños y que no coincide con el de ningún otro secuestrado. Es un cuerpo anónimo y no identificado. Esta es una grave violación por parte de la organización terrorista Hamás, que estaba obligada por el acuerdo a devolver a cuatro secuestrados fallecidos.

*“Exigimos que Hamás devuelva a Shiri a casa junto con todos nuestros secuestrados”, expresan autoridades israelíes.*



Ariel Bibas tenía cuatro años en el momento de su muerte y Kfir Bibas tenía diez meses. Fueron secuestrados junto con su madre, Shiri Bibas, desde su hogar en Nir Oz. Yarden Bibas, padre de Ariel y Kfir, salió a protegerlos y fue secuestrado antes del secuestro de Shiri y los niños. Yarden fue devuelto como parte del acuerdo para la liberación de los secuestrados el 1 de febrero del 2025.

*“Expresamos nuestras más sinceras condolencias a la familia Bibas en este momento tan difícil y seguimos comprometidos a hacer todo lo posible para garantizar que Shiri y todos los secuestrados regresen a casa lo antes posible”, indicaron las autoridades.*

**Comisión de Mediación se reúne con magistrados del TSE**



La presidente en funciones del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Blanca Alfaro, reconoció y agradeció el apoyo de los partidos políticos con la creación de la comisión de mediación que durante varias semanas ha sostenido acercamientos con los magistrados suplentes del máximo ente electoral y con ella como presidente en funciones.

Alfaro, dio a conocer que este jueves, 19 de febrero se efectuó la reunión donde estuvieron presentes los magistrados suplentes y se conocieron las peticiones, afirmó Alfaro, quien mencionó que espera que pronto pueda resolverse esta crisis y se pueda compartir una foto ya del Pleno integrado.

Este día, el ausente por razones de enfermedad sería el magistrado suplente, Noe Ventura, por lo que no se pudo realizar el sorteo para definir a los cuatro de cinco suplentes que integrarán el pleno.

Es importante recordar, que el pasado, 31 de enero durante la reunión mensual, del TSE con partidos políticos, las agrupaciones decidieron integrar una comisión de mediación para contribuir a la resolución de la crisis en la institución.

Los partidos políticos que la integran por decisión de todos los asistentes son:

- Unidad Nacional de la Esperanza
- TODOS
- Azul
- Elefante

Las reuniones de trabajo iniciaron el mismo 31 de enero, posteriormente, el 3 de febrero se reunieron con los magistrados suplentes y luego con Alfaro.



**Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho**

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

• **Boletos disponibles:**

- Diamante Q975\*
- Platinum Q750\*
- Preferencia Q300\*
- \*Aplica cargos



## Empresarios generarán oportunidades laborales para retornados junto a las autoridades migratorias

Con el objetivo de exponer el Plan Retorno al Hogar para la integración y reintegración sostenible, en su componente laboral, la vicepresidenta Karin Herrera y el director del Instituto Guatemalteco de Migración, Danilo Rivera convocaron a una reunión de alto nivel con diversos representantes del sector empresarial.

En el encuentro participaron empresarios de diferentes sectores, que podrían generar oportunidades laborales para los guatemaltecos retornados.



La cita tuvo lugar en el Palacio Nacional de la Cultura donde fue presentada la ruta de acción denominada **“Intermediación Laboral para Migrantes Retornados”**, para la implementación de este plan prioritario.

Uno de los ejes fundamentales del Plan Retorno al Hogar es la intermediación laboral entre el gobierno y el sector privado, con la finalidad de generar oportunidades de empleo digno y sostenible para quienes retornan al país.

La Vicemandataria resaltó que *“debido al impacto que tienen las migraciones para Guatemala, siendo lugar de origen, destino y tránsito de flujos migratorios, es necesario abordar la situación como un asunto de país, con voluntad y solidaridad. Es ahí donde el sector privado puede desempeñar un papel vital para contribuir con dos grandes objetivos que debemos trazarnos: en primer lugar, promover oportunidades para la reintegración social y económica de los migrantes retornados”*.

Durante la presentación de esta ruta de acción, el director del Instituto Guatemalteco de Migración indicó cuáles son las profesiones y oficios identificados; entre los que destacan:

- administradores, agricultores, constructores, pilotos, amas de casa, entre otros.

Asimismo, se hizo público el manifiesto de interés, el cual consiste en el llenado de un formulario dirigido a las empresas dispuestas a proporcionar una oportunidad laboral para las personas migrantes retornadas.

La Unidad de Protección y Reintegración de Migrantes Retornados del IGM, se pondrá en contacto los empresarios para completar de manera personalizada los detalles técnicos sobre los perfiles que su empresa busca, su ubicación geográfica y cómo conectar el talento con oportunidades.

La intermediación laboral es clave para facilitar el acceso de las personas migrantes retornadas al mercado laboral formal, brindándoles herramientas y oportunidades que permitan su estabilidad económica y social. A través de alianzas con empresas y programas de capacitación, se busca fortalecer sus habilidades y adaptarlas a la demanda del sector productivo nacional.



El empresario Mike Ascoli, fundador de Grupo Solid, indicó que la unidad de los guatemaltecos es importante para darles oportunidad de trabajo a los retornados.

Danilo Rivera, director de Migración informó acerca de la reunión interinstitucional e intersectorial, en la cual participaron más de 40 representantes del sector privado, de cámaras y gremiales.

Rivera informó que implementarán acciones para emplear a personas retornadas a su llegada a Guatemala.



Rivera indicó que en marzo se le dará seguimiento a la mesa instalada hoy, en la cual también participan el Ministerio de Economía y el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB).

**Además, en la segunda reunión se informará acerca de la reinserción laboral de al menos 600 retornados.**



Lucrecia Monzón, Magic Touch y Transmagic, calificó como positiva la iniciativa considerando que las empresas necesitan de mano de obra. Además, manifestó que la alianza entre Gobierno y sector privado permitirá ofrecer una vida digna a los retornados en Guatemala.



## Ministra de Ambiente aseguró que no habrá prórroga para el manejo de desechos y que las reformas serán “pequeñas”

Durante la conferencia de prensa, en el Palacio Nacional de la Cultura, la ministra de Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Patricia Orantes, afirmó que los acuerdos alcanzados con recolectores y recicladores, el pasado martes, 18 de febrero de 2025, consistirán en “reformas quirúrgicas, marginales, pequeñas apuntando exclusivamente al tema de la separación, exclusivamente en estos municipios, porque la demanda legítima de estos recolectores y separadores, es que con la separación en tres, es que en la separación en tres, los desechos que tienen valor ya no llegan al vertedero. Muchos ya, desde las casas, otras empresas pequeñas, medianas algunas y los mismos camiones que recogen la basura, van dándole camino al material que tienen valor”. Según Orantes, la petición de los recolectores y recicladores, lo único que piden es que “temporalmente”, se les garantice ese flujo de materia prima.

Según la funcionaria, con relación a la separación, las municipalidades determinarán si retroceden a la separación “orgánica e inorgánica”, o bien si avanzan hacia un manejo de separación en tres categorías. Nuevamente fue enfática en afirmar que “no habrá prórroga” y que el Reglamento 164-2021 está vigente.

El MARN indicó que la mesa de diálogo, que iniciará sesiones el próximo miércoles, 26 de febrero de 2025, no enfrenta ningún riesgo de rompimiento de la misma.

**Con relación a que la mesa de diálogo sea pública con acceso a prensa, la funcionaria indicó que se desconoce lo mismo.**

**Sin embargo, el artículo 30 de la Constitución Política de la República de Guatemala, asegura:** “Publicidad de los actos administrativos. Todos los actos de la administración son públicos. Los interesados tienen derecho a obtener, en cualquier tiempo, informes, copias, reproducciones y certificaciones que soliciten y la exhibición de los expedientes que deseen consultar, salvo que se trate de asuntos militares o diplomáticos de seguridad nacional, o de datos suministrados por particulares bajo garantía de confidencia.”



Por su parte, los representantes de los recolectores afirmaron que el MARN “nosotros como recolectores y guajeros cumplimos con quitar los bloqueos y ellos tenían que cumplir quitando los anuncios del reciclado”. Nosotros pedimos que se reforme o se derogue ese acuerdo. Rolando Arroyo, representante de ARTRADESGUA, afirmó que la mesa de negociaciones no ha iniciado.

Arroyo, indicó que una de sus peticiones es que los medios de comunicación ingresen.

**Según el acuerdo firmado entre autoridades, recolectores y recicladores, se comprometieron a lo siguiente:**

“Reformar el reglamento en función de lo discutido en la mesa diálogo para considerar en la implementación de la disposición final en el municipio de Guatemala y en las rutas de recolección de los municipios aledaños lo siguiente:

- Se buscará el mecanismo para garantizar el acceso al material reciclable durante este proceso (incluyendo la reversión de la clasificación primaria en orgánico e inorgánico).
- Incluir en la normativa y el PIRDES la función de recolectores y recicladores que actualmente disponen en el vertedero de la zona 3.
- Incluir la fase de ajuste.
- El plan de manejo del PIRDES de la Municipalidad de Guatemala y de los municipios requirentes deberán de incorporar acciones que considere las circunstancias específicas”.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Casalini Sexta Avenida inicia su construcción



Dos referentes del sector inmobiliario, Estilo Urbano e Idea Central, unieron experiencia y trayectoria para celebrar la colocación de la primera piedra de Casalini Sexta Avenida, un innovador proyecto residencial en el corazón de zona 10. Bajo el lema “Experimenta la libertad de vivir cerca de todo”, Casalini Sexta Avenida se ubica en una de las zonas más exclusivas de la ciudad, a media cuadra de Fontabella y a una cuadra de Avia.

Diseñado para maximizar confort y funcionalidad, el proyecto ofrece apartamentos de 1, 2 y 3 dormitorios con baño de visitas independiente, amplios balcones en el área social, techos altos y ventanales de gran tamaño que optimizan la iluminación natural y la ventilación.

“En Estilo Urbano trabajamos en equipo para desarrollar proyectos habitacionales de manera integral y rentable, siempre enfocados en ofrecer productos innovadores que generen valor y satisfagan las necesidades de nuestros clientes”, destacó Ana Sofía Andrade, subdirectora de Estilo Urbano.



Por su parte, María Daniela Mayorga, jefe de Ventas de Idea Central, expresó: “Hoy colocamos la primera piedra y celebramos el gran éxito en ventas de Casalini Sexta Avenida, con un 70% del

proyecto ya reservado. Este logro responde a su inigualable ubicación, diseño optimizado, atractiva rentabilidad y la plusvalía del sector”.

### Compromiso e impacto

Este proyecto ofrece una amplia gama de amenidades, que incluyen una piscina deportiva en la azotea, parque de mascotas, un área destinada para practicar yoga, area para barbacoa, gimnasio completamente equipado, áreas de juegos para niños con circuitos para bicicletas, firepit area, 3 business center, salón para eventos, entre otros.

“La colocación de la primera piedra simboliza nuestro compromiso con clientes e inversionistas que confían en nuestros proyectos”, afirmó Diego Flores, director de Idea Central.

Casalini Sexta Avenida atrae a un perfil diverso de compradores, desde inversionistas hasta jóvenes profesionales y familias pequeñas, ofreciendo una rentabilidad atractiva a corto plazo y una apreciación del valor a mediano plazo. El proyecto impacta positivamente en la economía del país, generando más de 1,000 empleos directos e indirectos. Uno de los principales retos fue la planificación de amenidades que se adapten a todas las edades, asegurando espacios para el juego, el ejercicio y la interacción social.



## SAT presentó los planes tributarios 2025, ante empresarios de AMCHAM

En la reunión anual “Planes SAT”, la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) presentó las reformas, regulaciones y estrategias fiscales que implementará en el 2025. Este evento, organizado por la Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala), brindó un espacio de diálogo para analizar la aplicación de estos planes y su impacto en el desarrollo económico, la inversión extranjera y el crecimiento del país.

AmCham Guatemala reconoce la importancia de conocer las estrategias fiscales de la SAT, dado su impacto directo en el comercio y la economía nacional. En 2024, la Superintendencia reportó un crecimiento del 8.1 % en materia de recaudación, comparado con el 2023.

Durante su intervención, la SAT resaltó que la lucha contra el contrabando y la defraudación aduanera, el respeto a los derechos de los contribuyentes y la resolución de conflictos tributarios han sido claves para alcanzar una recaudación superior a Q420 mil millones entre 2020 y 2024.



“Es fundamental comprender los procesos legales y administrativos que la SAT implementará en 2025, ya que estos influirán en la certeza jurídica, la generación de empleo formal, la inversión y el desarrollo sostenible, consolidando a Guatemala como un socio estratégico y competitivo en la región”, señaló Enrique Möller, presidente del Comité Fiscal de AmCham Guatemala.

Por su parte, el Superintendente de la SAT, Marco Livio Díaz, enfatizó en la necesidad de fortalecer la fiscalización y la recaudación para combatir el contrabando en Guatemala. Además, destacó la colaboración con otras instituciones del Estado para facilitar el cumplimiento tributario y mejorar la eficiencia del sistema fiscal.

AmCham Guatemala reafirma su compromiso de colaborar con las autoridades en temas prioritarios para fomentar un entorno de negocios sólido y competitivo, impulsando el crecimiento económico y la atracción de inversión al país.



## “Ecofiltro en mi aula”, el proyecto que continúa beneficiando a miles de niños en Guatemala

Ecofiltro, comprometido con su propósito de salvar vidas y brindar salud a través del acceso a agua segura, anuncia el relanzamiento de su programa escolar "Ecofiltro En Mi Aula". Esta iniciativa busca desde 2013 beneficiar a miles de estudiantes en todo el país, asegurando que puedan consumir agua potable tanto en la escuela como en sus hogares.

Para este año, Ecofiltro se ha propuesto un ambicioso objetivo: Beneficiar a 2,723 escuelas con la donación de 22,525 ecofiltros y capacitar a 83,507 padres de familia acerca de la importancia del acceso a agua segura.

A lo largo del año, Ecofiltro donará 10,000 ecofiltros a diferentes escuelas del país bajo la siguiente modalidad: Cada escuela recibirá el 50% de la cantidad de ecofiltros en relación con el número de aulas que posea. Además, por cada cinco padres de familia que adquieran un ecofiltro para uso en el hogar, la escuela recibirá un ecofiltro adicional. Con una meta de 22,525 ecofiltro para ser entregados en 2025.

Con el objetivo que más personas puedan sumarse y ser agentes de cambio, próximamente se habilitará una pestaña en el sitio web de Ecofiltro, en el cual cualquier persona dentro y fuera de Guatemala podrá hacer su donación por un monto de Q265 y así destinar esa compra al fondo de "Ecofiltro En Mi Aula", y ser parte del programa para llegar a la meta.

*"Nuestro compromiso con la salud de los niños y sus familias sigue siendo nuestra prioridad. Sabemos que el acceso a agua potable transforma vidas y contribuye al desarrollo del país. Estamos entusiasmados de ampliar el alcance de este programa y seguir generando un impacto positivo en miles de comunidades..."* Comenta Mynor Reyes, Gerente Comercial de Ecofiltro.

El impacto del programa en el último año fue significativo, beneficiando a 1,430 escuelas y logrando la donación de 4,435 ecofiltros, lo que resultó en 95,099 niños con acceso a agua segura en sus aulas.

Este año, los esfuerzos se enfocarán en algunos de los municipios identificados con mayor vulnerabilidad de acuerdo al plan estratégico de Ecofiltro, asegurando una mayor cobertura y eficiencia en la entrega de ecofiltros en las comunidades que más lo necesitan.

*"Ecofiltro En Mi Aula" es una estrategia alineada con el propósito de Ecofiltro de generar un impacto real y duradero en la vida de los niños y sus familias. Este programa ha sido diseñado con su propia identidad y propósito, destacando su compromiso e impacto social..."* Brayan García, Coordinador de Ecofiltro En Mi Aula

Ecofiltro reafirma su compromiso con la salud y el bienestar de los niños, sabiendo que brindarle acceso a agua segura en sus escuelas y hogares es una inversión en el futuro del país.

Con "Ecofiltro En Mi Aula", se fortalece el acceso al agua potable y se promueve un cambio positivo en la adopción de hábitos saludables en la comunidad educativa.

Para más información sobre el programa y cómo contribuir, visite [www.ecofiltro.com](http://www.ecofiltro.com)

